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“今天是镇江市政协九届二
次会议召开的日子，现在我正在
准备出发前往会场，大家跟我一
起去看看现场吧！”1月5日上午9:
00，政协委员王芳登上大巴车。
从驻地到会场，十五分钟的车程
里，王芳一刻也没闲着，不停翻看
着会议材料。

“今年的两会会期缩短了，议
程安排也很紧凑，需要思考和讨
论的问题有很多，我得抓紧时间

提前‘备课’。”从 1 月 4 日下午王
芳拿到会议材料包开始，她就开
启了“备课模式”，和熟悉的委员
交流热点提案，为接下来几天的
建言献策做足准备，“好几个月之
前，我就开始走访调研、掌握资
料，为撰写提案做准备。”

王芳告诉记者，这次她带来
的是一份关于降低国有房屋租金
的建议。她说：“近几年，在受到
新冠疫情的影响下，服务业小微
企业和个体工商户的经营状况不
容乐观。适当地降低国有房屋的
租金，帮助小微企业提振信心，稳
健经营，增强企业的可持续发展
能力，让更多小微企业真正活下
来、发展好。”

听会、记笔记、思考、交流
……这是政协委员王芳的履职日
常。她说：“作为一名政协委员，
我感到责任重大、使命光荣，一定
会履行好职责，为加快展现中国
式现代化镇江图景贡献自己的力
量。”
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政协委员王芳的一天

本报讯（吴韵晗 胡建伟）1月
5日下午，参加市政协九届二次会
议的委员们，围绕大会开幕式上
市委书记马明龙的讲话、市政协
常委会工作报告和提案工作报告
开展热烈讨论。大家一致认为，
马明龙的讲话总结全面、实事求
是，以务实奋进、简洁谦虚的基
调，客观总结了过去一年镇江经
济社会发展的成绩，高度体现了
全市上下面对挑战迎难而上和凝
心聚力勇于担当的精神风貌，激
发了政协委员们继续为实现中国
式现代化镇江新实践开好局、起
好步贡献智慧力量的信心与决
心。

各讨论组现场气氛活跃，委
员们踊跃发言，以各自所在界别，
结合镇江发展实际，围绕产业强
市、乡村振兴、民生福祉、生态建
设等方面，积极建言献策、共商发
展之计。市政协常委、民盟镇江
市委主委杨晓勤说，马明龙书记
的讲话简洁有力，切实指出过去

一年镇江面临的问题，在这样的
环境中迎难而上取得的成绩令人
振奋，极大提升了大家的信心。
作为政协委员，将继续坚持镇江
政协的特色，认真落实马明龙书
记对政协委员的建议要求，更好
助力中国式现代化镇江新实践，
推动镇江高质量发展。

“马明龙书记的讲话中重点
提到，要加快展现中国式现代化
镇江图景，高质量发展是首要任
务。”市政协老领导朱云峰说，听
了马明龙书记的讲话，对镇江奋
进新征程、迈好第一步的未来充
满了期待，表示将积极支持产业
强市“一号战略”，希望抢抓重大
机遇，聚焦“四群八链”，加快构建
现代化产业体系，以经济质的有
效提升和量的合理增长，助力中
国式现代化镇江新实践迈好坚实
第一步。

市政协委员、江苏汇典律师
事务所主任封孝权表示，马明龙
书记的讲话立意高远，催人奋

进。作为法律界人士和镇江新阶
层人士联谊会会长，他表示将起
好带头作用，围绕中心服务大局，
在界别中做好本职、勇于担当，发
挥专业能力更好服务社会，为镇
江迈向新征程贡献力量。

委员们还在各自讨论组讨论
了市政协常委会工作报告和提案
工作报告。委员们一致认为，市
政协常委会工作报告和提案工作
报告站位高远、条理清晰、重点突
出。客观总结了过去一年政协的
履职成果，对未来一年奋进新征
程政协的工作任务提出了全新要
求，彰显了市政协的职责和担当。

委员们纷纷表示，在新的一年
里，将努力提高政治站位、勇于担
当作为，增强履职本领、提高履职
水平，珍惜委员荣誉、实现委员价
值。将立足自身实际，深入基层、
引领界别，凝心聚力、团结实干，以
最强信心攻坚克难，在推动镇江奋
进新征程、迈好第一步的过程中体
现政协委员的责任担当。

在奋进新征程迈好第一步中体现责任担当

市政协九届二次会议开展分组学习讨论

市政协九届二次会议开展分组讨论。 谢道韫 管奇璠 摄

两会走笔
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岁月不居，时节如流。1
月5日上午，市政协九届二次
会议隆重开幕。来自全市各
条战线的 316 名政协委员齐
聚一堂，为镇江经济社会发展
建言献策，用实际行动履行政
协委员的使命和担当。

一年一度的“两会时间”
是解决民生难点、纾解社会痛
点、聚焦发展重点的“高光时
刻”。今年的两会与往年不
同，会期缩短了、节奏加快了，
但要素不减少、质量不降低，
为发展献计策、为人民谋幸福
的初衷和主题一样鲜明。

两会期间，随处可见步履
匆匆的参会代表委员。“聆听
了市委书记马明龙在市政协
九届二次会议开幕式上的讲
话，讲话中强调‘要强化敢为
的担当’，这让我深受鼓舞，浑
身充满干劲。”记者一溜小跑
赶上“脚下生风”的华梦丽委
员，她说：“作为一名基层新农
人，我将不忘‘三农’心，满怀

‘三农’情，干好‘三农’事，当
好‘三农’人，继续在农场种养
新模式上深耕研究，带动周边
农民就业和致富。”接受完采
访后，她又匆匆赶往联组讨论
的会场。

步履匆匆背后，是对履职
尽责的始终坚守。“我带来了
三个提案，分别是关于支持中

小企业减税降费、排查农村危
房改造和建造‘镇江市双拥示
范展示馆’……”陈吕荣委员
聚焦热点问题、尽力为民鼓
呼，提建议、亮观点、凝共识，
始终把人民利益放在心上。

步履匆匆的背后，是昂扬
的底气和信心。侯晓佳委员
说：“作为基础教育工作者，我
想我们能做的事情就是教好
书，服务好学生，让我们的学
生在高质量的教育中长成栋
梁之材。用奋斗告诉城市未
来的主人，奋斗必定会让镇江
很有前途！”

每位委员的提案和建议，
都既有研究，又结合自身经
验，上接“天线”，下通“地气”，
带着智慧的结晶，带着泥土的
芳香，聚焦民生痛点，回应百
姓诉求。一件件提案、一次次
调研、一份份建议，从酝酿、提
出到立案，饱含着政协委员心
系人民群众、积极参政议政的
责任与担当。在匆匆的步履
间，我们看到了政协委员们为
镇江发展建诤言、出良策，架
起了政府与人民群众之间的
一座座“连心桥”。

步履匆匆里的为民情怀
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持续推进“一号战略”
奋力跑出发展主动

（上接 03 版）据此，张松
建议，我市应该加大全社会科
技研发投入，一方面加大政府
科技投入，另一方面激励广大
企业加大研发投入，同时引导
金融和社会资本加大投入，解
决科技企业“融资难、融资贵”
问题，进而让镇江的科技创新
活力四射、动能澎湃。

寄望“跑起来”的还有市
人大代表、江苏美乐集团董事
长兼CEO王翔宇。作为一名
年轻的企业家，近年来他深刻
感受到镇江“跑起来”的方向
越来越坚定，“跑起来”的信心
越来越提振，“跑起来”的动能
越来越强劲，“跑起来”的力量
越来越汇聚。王翔宇表示，民
营企业是镇江市实施产业强
市战略、推进经济高质量发展
的重要力量和有力支撑，希望
更多民营企业能够转变个体

经营的观念，以产业集群谋求
发展，推动高质量发展。“民营
企业要树立整合资源、优势互
补、抱团取暖的平台经济意
识，利用平台思维，通过建立、
参与各类产业集群，实现集群
发展，实现合作共赢。”

今年市两会的召开，恰
逢我国防疫形势发生重大变
化，新年伊始正值新的转折
点。市人大代表、镇江雨泰
茶业有限公司总经理马淳沂
坦言，当前最重要的任务就
是恢复经济正常运行，加快
经济复苏步伐。他认为，特
殊时期“危机”并存，企业
家应该以敏锐的眼光，寻找
抢抓市场机遇，积极投身产
业强市“一号战略”，推动经
济企稳回升全面复苏，为镇
江高质量发展贡献力量。


